

**PERAN TOKOH AGAMA PADA KEHIDUPAN  
GENERASI Z DI DESA MURYOLOBO NALUMSARI  
JEPARA PERSPEKTIF AQIDAH**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S.1)  
Dalam Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)**

**Oleh :**

**MUHAMMAD KHOIRIL ANWAR**

**NIM 1830210057**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : [ushuluddin@iainkudus.ac.id](mailto:ushuluddin@iainkudus.ac.id) ; Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama** : Muhammad Khoiril Anwar  
**NIM** : 1830210057  
**Fakultas** : Ushuluddin  
**Program Studi** : Aqidah dan Filsafat Islam  
**Judul** : Peran Agama Pada Kehidupan Generasi Z di Desa Muryolobo Nalumsari Jepara Perspektif Agidah Filsafat Islam

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **13 Maret 2022** sampai dengan **28 November 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 28 November 2022

Dosen Pembimbing,

**Dr. Anisa Listiana, M.Ag**  
NIP. 197703232007102002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telp.  
(0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara:

**Nama** : Muhammad Khoiril Anwar  
**NIM** : 1830210057  
**Fakultas** : Ushuluddin  
**Program Studi** : Aqidah Filsafat Islam (AFI)  
**Judul** : PERAN TOKOH AGAMA PADA KEHIDUPAN GENERASI Z DI DESA MURYOLOBO NALUMSARI JEPARA PERSPEKTIF AQIDAH

Telah diujikan pada 15 Desember 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197706262005012005 Ketua/Penguji I	10/5/2023	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 198509272015032002 Penguji II	10-5-2023	
<u>Muhamad Hasan Asyadily, M.Ud.</u> NIP. 198807092019031006 Sekretaris/Penguji III	10/5/2023	
<u>Dr. Anisa Listiana, M.Ag.</u> NIP. 197703232007102002 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Plt. Dekan Fakultas Ushuluddin		

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, Muhammad Khoiril Anwar (1830210057) menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:


1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 November 202#

Yang Menyatakan,



  
Muhammad Khoiril Anwar  
NIM. 1830210057

## MOTTO

﴿ وَلَقَدْ كَرَّمْنَا بَنِي آدَمَ وَحَمَلْنَاهُمْ فِي الْبَرِّ وَالْبَحْرِ وَرَزَقْنَاهُمْ مِنَ الطَّيِّبَاتِ

﴿ وَفَضَّلْنَاهُمْ عَلَى كَثِيرٍ مِمَّنْ خَلَقْنَا تَفْضِيلًا ﴾

*Dan sungguh, Kami telah memuliakan anak cucu Adam, dan Kami angkut mereka di darat dan di laut, dan Kami beri mereka rezeki dari yang baik-baik dan Kami lebihkan mereka di atas banyak makhluk yang Kami ciptakan dengan kelebihan yang sempurna (QS. Al-Isra Ayat 70).<sup>1</sup>*




---

<sup>1</sup> Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, (Solo: PT Tiga Serangkai, tt).

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah kupersembahkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi saya dengan segala kekurangannya. Segala syukur kuucapkan kepadaMu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang berarti di sekeliling saya. Yang selalu memberi semangat dan doa, sehingga skripsi saya ini dapat diselesaikan dengan baik. Untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk

1. Kedua orang tua saya, Apa yang saya dapatkan hari ini, belum mampu membayar semua kebaikan, keringat, dan juga air mata kalian. Terima kasih atas segala dukungan kalian, baik dalam bentuk materi maupun moril. Karya ini saya persembahkan untuk kalian, sebagai wujud rasa terima kasih atas pengorbanan dan jerih payah kalian sehingga saya dapat menggapai cita-cita. Kelak cita-cita saya ini akan menjadi persembahan yang paling mulia untuk Ayah dan Ibu, dan semoga dapat membahagiakan kalian.
2. Adik saya yang sangat pengertian, memberi semangat dan mendoakan saya agar dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.
3. Terimakasih untuk diri sendiri yang telah berjuang sejauh ini dengan melawan ego serta mood yang tidak tentu selama penulisan skripsi ini.
4. Teman-temanku semua yang tidak dapat saya sebut satu persatu, maaf jika banyak salah dalam berteman, belajar, berkomunikasi dan bertingkah di kampus. Hanya dengan maaf yang bisa terucap. Terima kasih untuk segala dukungan, doa yang luar biasa, sampai saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/i	ا	Tanda tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	و	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	ي	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/k h	ع	'A'/a	ء	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُي	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydūd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rab	عَا لَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أ		Vokal Lengkap	
قَرَع	qara' a	أَلْفُرُوع	al-furū'	أَلْقَمَر	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قَرَأ	qara' a	أَلْقَضَاءُ	al-qaḍā'	أَلشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl udd īn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al- D īn	سَاعَةٌ	Sā'ah

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Maha Suci Allah Subhannallahuwata'ala dengan segala keagungan dan kasih sayang-Nya, segala puji syukur saya curahkan kepada-Nya sehingga atas Ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi, walaupun belum sampai pada kesempurnaan, namun dengan harapan semoga bermanfaat.

Sholawat serta salam semoga menjadi rahmat bagi kita semua atas kehadiran Beliau Nabi Muhammad Sholallahu Allaihi Wasalam dan semoga kita mendapat syafaatnya di hari akhir nanti. Aamiin.

Berkat Karunia dan Ridho Allah, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh Gelar Sarjana (S1) dalam Fakultas Ushuluddin, Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus, dengan judul **“Peran Tokoh Agama Pada Kehidupan Generasi Z di Desa Muryolobo Nalumsari Jepara Perspektif Agidah”**.

Dengan selesainya penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bimbingan, bantuan, masukkan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis patut mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada yang terhormat :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc., M.S.I Selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I Dekan Fakultas Ushuluddin.
5. Bapak Nus Khan Abid, M.Pd Selaku Ketua Prodi Aqidah dan Filsafat Islam.
6. Ibu Dr. Anisa Listiana, M.Ag. Selaku Dosen Pembimbing.
7. Semua Dosen yang pernah menjadi pengampu dimata kuliah yang pernah saya ikuti maupun yang tidak.
8. Seluruh staf **dilingkungan kampus**, terkhusus di Fakultas Ushuluddin.
9. Keluarga dan segenap sahabat serta kawan-kawan AFI yang telah memberikan pengalaman sosial dan kesan tersendiri dalam persahabatan, sehingga memberikan pelajaran tersendiri kedepannya.
10. Pihak-pihak yang terkait yang tidak bisa disebut satu-persatu oleh peneliti, yang mendukung, membantu, memberikan semangat, memberikan doa serta yang mengarahkan dan membantu dalam bentuk materiil ataupun non materiil.

Atas segala bentuk bantuan yang telah diberikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya. Peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih belum sempurna. Peneliti berharap



semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti, pembaca dan mahasiswa lainnya. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaatnya. Aamiin.

Kudus, 28 September 2022

Penulis,

**Muhammad Khoiril Anwar**  
**NIM. 1830210057**

